

 Fecha:
 26/08/2025
 Audiencia

 Vpe:
 \$296.503
 Tirada:

 Vpe páq:
 \$515.658
 Difusión:

Vpe portada

\$515.658

 Tirada:
 3.600

 Difusión:
 3.600

 Ocupación:
 57,5%

10.800

Sección: LOCAL Frecuencia: 0



Pág: 9



NELSON C. MONDACA IJALBA nmonijalba@gmail.

44 AÑOS DE VIDA DE SINITRAZ

Las razones de escribir la presente, será para destacar el 44 Aniversario del Sindicato Interempresas de Trabajadores de Zofri (SINITRAZ). Por supuesto, hay otros acontecimientos de mayor importancia que ocurren en nuestro Chile y el mundo. En Chile, los candidatos presidenciales se desplazan a lo largo de nuestro territorio exponiendo sus pensamientos políticos. En Iquique, tuvimos la visita en campaña de Jeannette Jara.

Me dan mucha razón. Hablar de un nuevo Aniversario del Sindicato Interempresas de Trabajadores de Zona Franca, sería como ver las hojas de un árbol y no sus fuentes de vida y raíces.

El trabajo sindical en Zofri, desde mi perspectiva hay que verlo desde dos puntos de vista, si queremos establecer la verdad. Uno, referido a la naturaleza del Trabajo y el otro, la interpretación de su labor ejecutada. Su fundación fue el 18 de agosto de 1981. Tiene un pasado y tiene un presente.

Hoy por hoy vive una etapa de renovación de su plana Directiva. Su actual presidente es, Bastian Mondaca Andrade, secundado por Oscar Medalla y Juan Carlos Arroyo. Nueva sabia toma las riendas de su conducción organizacional. A pesar de sus 44 años, es un organismo joven. De principios sólidos y con una filosofía de clase.

Amigo lector/ra, cualquier organización social y personalidad jurídica, que tenga más de tres décadas, se puede destacar como algo serio y que significa un aporte a nuestra sociedad. Que los trabajadores de Zofri, tengan esta institución con vida y la retroalimenten con conocimiento, le avizora descubrir el eterno reconocimiento ciudadano. A todas las maravillosas personas que hacen posible la existencia de esta organización sindical ¡Muchas Gracias! Lo hacen en forma anónima y caen las bendiciones a su alma y quehacer. Extraordinarios seres humanos. Nunca ponen mordaza y condicionan los vínculos a un determinado axioma. La regla de oro, es ser siempre respetuoso y honrar la palabra.

El camino recorrido no ha sido nada de fácil A veces hay que pagar un alto precio. Te ganas enemigos, de adentro y de afuera. Con todo, la dignidad del Hombre de Trabajo, vale más que mil lingotes de oro. Un inexplicable torbellino de recuerdos cruza mi mente. Siempre agradeceré a los ex Mandatarios de Chile en democracia, que nos sentaron en sus mesas y escucharon las demandas del mundo social. Incluso, más de uno, me ofreció tener un cargo en sus Gobiernos. Pero no acepté.

Amigos y amigas, soy moldeado en los cimientos del obrero pampino, bravo, orgulloso y humilde. Prefiero perder antes que renunciar a mis viejos valores que aprendí de mis queridos abuelos de María Elena y en la histórica Escuela N°1 Domingo Santa María.

Muy aparte, cuando uno es joven y goza de buena salud, asume con valentía sus desafíos y punto. Cuando llega el tiempo de jugársela, hay que hacerlo. Nunca da las espaldas al que lo necesita y sirve sin manipular a nadie. Los Dirigentes no nacen, se hacen en el cumplimiento de sus deberes. Nuestra sociedad es política, La política y los políticos en general, tienen sus propios códigos.

Entre algunos hitos de SINITRAZ, está el haber recuperado El Carnaval del Barrio El Colorado. Mucho sacrificio. Asumió directamente la solidaridad con los "Expropiados de Calle Las Cabras". Es imposible dejar de lado, el soporte de infraestructura con los estudiantes de la Enseñanza Media conocido como "La revolución Pingüina". Los medios propios para los actos del 1º de Mayo. La conmemoración de los 100 años "Matanza de la Escuela Santa María".

Solidaridad con los trabajadores portuarios, cargadores y de la ANEF. Fortalecimiento de las políticas de Igualdad de Género. En su Directiva, aplausos para Angela Andrade, Pamela Alonso, Mónica Silva, Ana María Ríos (Q.E.P.D.) y Carmen Aravena (Q.E.P.D.) Defensa multigremial de la Regionalización de Zofri. Batallar por el cumplimiento de las Leyes Laborales en Iquique y Santiago. El sueño de conquistar "La Casa Propia", Comité de Viviendas de 300 postulantes, edificio "Mar Pacífico Norte".

Cerrando este copioso epílogo sindical, la participación ciudadana en el malestar de Chile, en Octubre del 2019. Marchamos en forma pacífica y alegre. Después, su actividad incesante durante la Pandemia del Covid 19 y colaboración con Zofri S.A. en mantener medidas sanitarias y cajas de alimentos para los trabajadores/as del sistema franco. He pasado por alto otras innumerables acciones, hechos y luchas. Sobresale por ser un aporte social muy valiosos al progreso de Zofri. Para una próxima oportunidad les hablaré de su política de Alianzas en la estrategia del desarrollo de nuestra Región. En un rápido recuento de su Aniversario 44, nos pueden llevar a diferentes caminos. Cada persona juzgue, para bien y/o para mal. Todo dependerá de la óptica ideológica con que tenga a bien de analizar.

Por mi parte, veo una inmensa obra que trasciende en el tiempo. Hay nombres que no los mencionó por ahora. Un día espero hacerlo. Hay Dirigentes que pasan y otros que siguen en sus tareas de enarbolar la causa sindical. Sus responsabilidades laborales la asumen con gran lealtad y dedicación, estén donde estén.

Por último, merece un párrafo especial el Proyecto Social de su íntegra propiedad; el Jardín Infantil y Sala Cuna "ANATIRI". Su misión es dar amor, cuidado y educación de calidad a los hijos e hijas de las trabajadoras/es de Zofri, extensivo a la comunidad laboral de nuestra ciudad.

Importantes Convenios y Becas de gratuidad, son fundamentales para su normal funcionamiento de acuerdo a las normas y exigencias del MINEDUC. Un establecimiento que funciona todo el año. Se le imprime su sello de nuestra amada tierra de Tarapacá. Significa "Los que juegan". Es particular subvencionado. Un ejemplo en su ámbito preescolar. También está de Aniversario, cumpliendo 33 años de existencia. Cuenta con una plana de profesionales: Educadoras de Párvulos, Auxiliares Técnicos v Manipuladoras. Además, de Asesorías especiales complementan su actividad donde los niños sean felices mientras sus padres trabajan.

Creó que valió la pena dar un enfoque a estos 44 años de SINITRAZ. Gracias.